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Protokoll der Hauptversammlung 2024 
des Elternvereins am Bundesgymnasium Wien XVIII 

am Mittwoch, 21. Oktober 2024, 18:30 Uhr 
Ort: Klostergasse 25 

 
Tagesordnung 

 

1. Begrüßung 

2. Bericht der Direktion 

3. Präsentation des Kultur- und Sportvereins 

4. Genehmigung der Tagesordnung  

5. Genehmigung des Protokolls der Hauptversammlung des Elternvereins 

6. Wahl der: 
 - Obfraustellvertreterin: Karin Herrmann, Beschluss: einstimmig 
 - Schriftführerstellvertreterin: Barbara Bennani Baiti, Beschluss: einstimmig 
 - Kassierstellvertreterin: Isabella Waidhofer, Beschluss: einstimmig 

 

Wahl der ElternvertreterInnen im Schulgemeinschaftsausschuss (SGA): 

Alle Stellvertreter:innen der Vorstandsmitglieder des Elternvereins sind einstimmig zu 
Stellvertreterinnen im SGA gewählt. Beschluss: einstimmig 

7. Themen und Berichte der Obfrau des EV 

Elternvereinsbeitrag bleibt wie im Vorjahr: 30,00 Euro, 15,00 Euro  
für Geschwisterkinder – Beschluss: einstimmig 

8.  Bericht der Kassierin 

9.  Allfälliges 

 
 

Zu den einzelnen Tagesordnungspunkten:  
 
ad. 1. Begrüßung  
Begrüßung durch die Vorsitzende und Übergabe des Wortes unmittelbar an die Fr. Direktor. 
 
ad. 2. Bericht der Direktion: Fr. Dir. kündigt die folgenden drei Themen an:  
 
Schulentwicklungsprojekte 

- Arbeit an päd. Inhalten  
- an Unterstufenreform wird gearbeitet 
- Umfrage unter Lehrerinnen und Lehrern (im Folgenden LUL), vorab fand eine externe 

Schulevaluation im letzten Jahr statt 
- Ist-Stand wurde erhoben 
- Sichtweise der Eltern und Schülerinnen (im Folgenden SUS) soll eingeholt werden – in den 

nächsten Monaten werden via Fragebögen Meinungen eingeholt – großer Rücklauf wäre sehr 
wünschenswert – Unterstützung durch EV notwendig 

 
 
 
 



Hauptversammlung des  21.10.2024 
Elternvereins am Bundesgymnasium Wien XVIII 

 
Abschließende Arbeiten/ VWA  

- Vorwissenschaftliche Arbeit neu 
- Forschender Zugang 
- Künstlerischer und gestalterischer Zugang sollen nun möglich sein  
- Bis zum SJ 28/29 ist optional = sie müssen keine VWA schreiben, können aber 
- Wenn nicht, müssen sie eine weitere schriftliche oder mündliche Prüfung ablegen 
- Es wird auf die Prüfungsordnung gewartet, soll Mitte November kommen, SUS sind 

informiert.  
- 8. Klassen haben ihren Entscheidungsprozess abgeschlossen, 50% wollen schreiben 
- 7. Klassen werden ebenso informiert 
- Matching-Prozess wurde nach hinten verschoben, nicht jeder muss schreiben bzw. schreibt, 

deshalb ist die Betreuung einfacher 
- Ende April muss die Arbeit fertig sein, Deadlines bleiben wie gehabt. 
- Mittel- und langfristige Überlegungen, wie diese neuen Möglichkeiten genutzt werden 

können.  
- LUL müssen auch geschult werden, um beispielsweise Podcasts etc. erstellen zu können, aber 

auch um beurteilen zu können 
- gute Idee, dennoch Prozess der Umsetzung braucht Zeit 
- Was ab 29/30 sein wird, weiß niemand.  

 
Übersiedelung ins Ausweichquartier 

- Übersiedlungsfirma ist fix 
- Zeitplan steht 
- Es wird keine freien Übersiedlungstage geben 
- Es wird IKT-gestützten Unterricht geben 

 
Ablauf 

- 11.11.24: Bauarbeiten beginnen am Tröpferlbad 
- 19.12.24: alle Turngeräte werden übersiedelt, Turngeräte kommen ins Depot 
- Turnsaal wird nach Weihnachten abgerissen – Problem: kein Turnsaal vorhanden 
- Hof ist ab dann nicht mehr bespielbar, vor allem nicht von der Tagesbetreuung – 

möglicherweise ist der Park vor der Schule eine Alternative 
- Bis spätestens 24.01.2025 müssen alle SUS ihre Sachen mit nach Hause genommen haben, 

Kästen, Spinde etc. – alles muss weg sein.  
- 27.01.25 Beurteilungskonferenz 
- 28.01.25 Übergabe des Ausweichquartiers von der BIG an die BD-Wien und Frau Direktor 

inkl. Schlüssel 
- Montag bis Donnerstag (27. – 30. Jänner) = Aktivtage für die Kinder, 1.,2.,3.,5.,6.,8. Klassen = 

durchlaufen ein Extraprogramm 
- 4. und 7. Klasse = sind auf den berufspraktischen Tagen 
- Tagesbetreuung ist auf Notbetrieb in dieser Woche: 27.-31. Jänner, Mittagessen gibt es, 

Betreuung ist organisiert 
- Was passiert mit Kindern, die keine berufspraktischen Tage finden? Diese werden in der 

Schule beschäftigt. 
- 31.01.25: 8:00 Uhr, Schulnachrichten werden übergeben, Kinder werden dann entlassen, um 

9:00 Uhr kommt die Übersiedlungsfirma, Beginn der Übersiedlung 
- Semesterferienwoche: Hartinger, Todorovic, Schulwarte und Direktion sind 

Ansprechpartner:innen 
- Woche 1, 2. Semester: Montag und Dienstag/ 10. & 11.02.2025 = Homeschooling mit IKT-

gestütztem Unterricht, die LUL müssen alles einräumen und für den Unterricht 
vorbereiteten. Die SUS arbeiten selbstständig zuhause, Abgabezeitpunkt der Arbeiten wird 
noch bei der Konferenz geklärt. 
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- 12.02.2025: Unterrichtsbeginn in Präsenz für die Kinder im neuen Quartier: Treffpunkt der 

Kinder auf dem Vorplatz, Kinder gruppieren sich klassenweise und werden von der 
Lehrperson der 1. Stunde in die Stammklasse gebracht.  

- schulautonome Tage bleiben unangetastet 
- Tagesbetreuung/ Jause und Mittagessen sollte wie gewohnt ab Mittwoch funktionieren 
- Sowohl im Ausweichquartier als auch im neuen Schulhaus wird es für alle SUS Spinde geben 
- öffentliche Verkehrssituation: Die Wiener Linien können nicht beeinflusst werden, aber es 

wird eng werden. Der Bereich Gersthoferstraße/Lidlgasse wird aufgrund einer neuen 
Wasserleitung umgebaut, die Verkehrssituation wird erst ein Jahr später bereinigt 

- Scooter- und Radplätze gibt es vor der Schule 
- Rückübersiedlung: Herbst 2027  
- Um die Osterzeit wird eine Führung für interessierte Eltern im neuen Quartier angeboten 

 
Diskussionspunkte/ Beschwerden  

- Schularbeiten am Tag der Wiener Schulen = problematisch vor allem für die SUS der 4. 
Klassen die sich andere Schulen anschauen möchten. 

- Kinder, die hier im Gebäude im 3. Stock sind, haben im Ausweichquartier wieder den Raum 
im 3. Stock – Spiegelung? Die Klassenzuordnung hat mit unterschiedlichsten Faktoren zu tun. 
Z.B. bekommen Kinder der ersten Klassen keinen Raum mit Balkon.  

- Fremdsprachen: Spanisch und Französisch = Thema der Unterstufenreform – auch schon in 
der Unterstufe unter Wegfall von Latein 

- Kritik am Lateinunterricht: viele SUS planen einen Schulwechsel aufgrund des schwierigen 
Lateinunterrichts – Direktion verweist auf Lehrplan und schon veränderte Unterrichtspraxis  

- Religionsunterricht: Modus des Religionsunterrichts und der Abmeldepraxis – problematisch, 
dass Kinder dann ein ganzes Jahr den Unterricht besuchen müssen 

- Turnunterricht: Burschen haben drei Stunden Pause, Mädchen haben eine Stunde Pause – 
Wechsel im Semester nicht möglich, da zu viel im Stundenplan getauscht werden müsste und 
auch geplante Freizeitaktivitäten nicht mehr ausgeführt werden könnten. 

 
ad. 3. Prof. Mayrhofer, Prof. Fromm präsentieren den Kultur- und Sportverein 

- wurde 1996 vom EV ins Leben gerufen  
- zusätzliche Kurse, die im Rahmen der Freifächer nicht mehr möglich waren 

Rolle der Eltern: Multiplikator:innen, Eltern als Teilnehmer:innen, Eltern bieten Kurse an 
 
Programm 2024/2025 

- Volleyball 
- Schach 
- Tennis 
- Gestalten mit Ton 
- The English Drama Club 
- Yoga (im WS nicht, wird im Sommersemester wieder angeboten) 
- Selbstverteidigung 

 
Ansprechpartner:innen vonseiten der Schule 

Mag. Helmut Mayrhofer 
Mag. Brigit Sonnleitner 
Julia Fromm, MEd 
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Diskussionspunkte 

- Wunsch, dass Termine für jene Veranstaltungen, die ohne fixen Stundenplan angeboten 
werden können, so früh wie möglich kommuniziert werden. 

- Zeiträume definieren, damit man andere Freizeitaktivitäten planen kann 
- schulexterne Kinder sollten, vor allem dann, wenn Kurse nicht zustande kommen, teilnehmen 

können = Versicherungsproblem?! 
- Tag der offenen Tür für die Eltern, damit sie sich die neue Schule anschauen können 

 
ad. 4. Themen der Vorsitzenden des EV im vergangenen und laufenden Schuljahr 

 
Beitrag Elternverein 

- Elternvereinsbeitragsbrief wird dankenswerterweise wieder von Fr. Dir. verschickt.  
- Beitrag soll bei 30,00 Euro bleiben – so wie im Vorjahr = einstimmiger Beschluss 

 
Schüler:innendaten 2024/2025: 
- 466 SUS, 160 männlich, 306 weiblich 
- 299 Unterstufe, 167 Oberstufe 
- 160 SUS in der Tagesbetreuung 
 
Tag der offenen Tür: 22.11.2024/ Betreuung des EV-Standes 
- Mitarbeit 10:00 – 12:30: Vanessa Leismüller (bis 13:00), Mariella Smith, Marion Lewinter 
- Mitarbeit 12:30 – 15:00: Karin Herrmann, Ursula Winkler (ab 13:00 Uhr) Margot Mirtl 
 
Neue Sportteams, vonseiten der SUS gegründet:  
- Basketballteam: EV hat die Trikots gesponsert + einen Monat den Turnsaal in der Kreuzgasse 
- Fußballteam: EV hat Stutzen gesponsert 
 
Schulfest:  
- Rekordsumme eingenommen: 2.000,00 Euro wurden an Vereine gespendet 
- „Kastanienallee“ hat 1.000,00 Euro von uns bekommen, sehr lieb per E-Mail rückgemeldet 
 
Schulball 
- findet unter Obhut des Elternvereins statt 

 
Elternvereinshomepage 
- bitte anschauen und bewerben 

 

Chromebook-Börse (von Prof. Winkler organisiert) 

- Schüler der 5. Klassen können ihre Chromebooks zu günstigeren Preisen SUS aus 1. bis 4. 
Klasse zur Verfügung stellen 

- Erst ab dem zweiten Semester der 5. Klasse muss das Chromebook durch einen Windows-PC 
ersetzt sein.  

 
ad. 8. Bericht der Kassierin 

- 18.000,00 Euro an Reserven wurden im Frühjahr 2024 fix veranlagt, Veranlagung läuft im 
kommenden Frühjahr aus 

- seit 16.04.2024 nur mehr wenige Ausgaben: 
o beispielsweise zwei Reisen in Höhe von 460,00 Euro 
o Safer-Internet, Sexualworkshops, etc. – diverse finanzielle Zuschüsse 
o Kind zum Mittagessen unterstützt 
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o etc. 

- Gegenwärtiger Kontostand: 29.715,81 Euro (gegenüber Frühjahr erhöht aufgrund von 
Rückläufen durch den Schulschikurs und Einnahmen beim Sommerfest) 

- Detailaufstellung siehe Anhang 

 

ad. 9. Allfälliges:  
- Jahresschulbuch/ Jahresbericht: als Projekt funktioniert dies nicht, zu aufwändig 
- Starfotos 

o Fotograf wurde vor drei Jahren getauscht 
o heuer schlecht gemachte Fotos, Qualität der Fotos passt nicht 
o das Fotopaket ist hinsichtlich Wahlmöglichkeiten unbrauchbar 
o Das Fotoset muss extra auf der Homepage abbestellt werden = problematisch 
o Fotografenwechsel steht im Raum 

 

- EDU-Card 
o gilt von der ersten bis zur vierten Klasse 
o ist beim Fotopaket nicht dabei 
o Papiervariante des Schülerausweises gibt es noch, im Sekretariat abstempeln lassen, 

kostengünstiger 
o Eltern müssen sich selber aktiv um die EDU-Card kümmern 
o muss extra bestellt werden 

 

Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 

 

 

Für das Protokoll 
Johannes Gaisböck 

 
 
 


